

PENYULUHAN MEDIA SOSIAL UNTUK PEMANFAATAN YANG EFEKTIF KEPADA MASYARAKAT DURENSARI DEPOK

Maulana Putra Dewa¹, Aura Amalia Warzuqni², Martina Halimah³, Mila Belda Delphine Zulhas⁴, Muhamad Iqbal Tawakal⁵, Mustofa Hani Syakir⁶, Khoirul Umam⁷, Nur Najibah Sukmawati⁸

¹⁻⁸Universitas Pamulang; Jl. Surya Kencana No.1, Pamulang Barat, (021) 741-2566 atau 7470 9855

¹⁻⁸Jurusan Teknik Informatika, Fakultas Teknik, Universitas Pamulang

e-mail: ¹maulanaputradewa6@gmail.com, ²auraawarzuqni@gmail.com, ³martinahalimah1247@gmail.com, ⁴abeldelphinez@gmail.com, ⁵iqbaltwkl331@gmail.com, ⁶mustofahani8@gmail.com, ⁷khoirulu1314@gmail.com, ⁸dosen01859@unpam.ac.id

Abstrak

Durensari merupakan daerah masyarakat yang masih kurang akan kesadaran, pemahaman, dan pemanfaatan dalam penggunaan media sosial yang bijak. Faktor yang memberi dampak kurang baik bagi remaja dalam penggunaan media sosial di Durensari salah satunya karena kurangnya kesadaran, pemahaman, dan pemanfaatan dalam penggunaan media sosial yang bijak. Untuk menyelesaikan persoalan yang ada di Durensari khususnya tentang permasalahan kesadaran, pemahaman, dan pemanfaatan media sosial, maka tim pengabdian kepada masyarakat Fakultas Teknik Informatika Universitas Pamulang memberi penyuluhan kepada masyarakat Durensari agar dapat lebih memahami tentang pemanfaatan dalam penggunaan media sosial yang bijak dengan menggunakan metode penyuluhan atau seminar. Metode ini terdiri dari beberapa tahap, yaitu analisis persoalan, merancang pemecahan, implementasi atau action dan evaluasi. Adapun hasil dari penyuluhan ini adalah meningkatnya pemahaman serta wawasan yang luas kepada masyarakat tentang penggunaan media sosial dengan baik. Dengan adanya penyuluhan ini, masyarakat daerah Durensari dapat lebih memahami dan memanfaatkan teknologi media sosial dengan baik.

Kata kunci: *Internet; Media Sosial; Teknologi.*

I. PENDAHULUAN

“Beberapa tahun terakhir, Teknologi Informasi dan Komunikasi (TIK) mengalami perkembangan yang sangat pesat. Pesatnya perkembangan TIK menjadikan internet sebagai alat komunikasi utama yang sangat diminati oleh masyarakat. Hal inilah yang melatar belakangi perubahan teknologi komunikasi dari konvensional menjadi modern dan serba digital.” (Setiadi, Ahmad, 2016).

Internet adalah suatu hubungan antara berbagai jenis komputer dan jaringan di dunia. Dalam internet sendiri mempunyai sistem operasi dan juga aplikasi yang disebut dengan media sosial. Media sosial merupakan sebuah media online, dengan para penggunaannya bisa dengan mudah berpartisipasi, berbagi dan menciptakan isi blog, jejaring sosial, wiki, forum dan dunia virtual.

Internet semakin berkembang dan semakin maju, sehingga mengakibatkan masyarakat menggunakannya secara tidak bijak. Dengan internet yang sudah makin maju maka media sosial pun ikut tumbuh dengan pesat. Pesatnya perkembangan media sosial yang dengan mudahnya diakses oleh semua kalangan. Dengan adanya perkembangan internet, maka akan menimbulkan terjadinya problematika.

Salah satu problematika yang biasa terjadi di masyarakat yaitu kurangnya pemahaman tentang penggunaan dan pemanfaatan media sosial. Permasalahan tersebut juga terjadi di masyarakat Durensari, yang mana sebagian masyarakatnya masih belum bisa menggunakan media sosial secara bijak. Apabila permasalahan ini masih berlanjut maka dapat berdampak negatif untuk mereka sendiri.

Oleh karena itu, penulis melaksanakan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) yang

bertujuan untuk memberikan solusi terhadap permasalahan tentang penggunaan media sosial yang terjadi pada masyarakat Durensari. Sehingga penulis mengadakan kegiatan PKM di daerah Durensari untuk memberikan penyuluhan terkait potensi tersebut.

II. METODE PELAKSANAAN

Metode dalam pelaksanaan kegiatan PKM ini disusun berdasarkan masalah yang terdapat di Durensari dengan penyuluhan. Sasaran kegiatan PKM ini adalah masyarakat Durensari yang bertempat di Jl. Durensari, Kp. Pasar Rebo, Kec. Bojongsari, Kota Depok, Provinsi Jawa Barat.

Program yang ditawarkan adalah membuat masyarakat memahami media sosial. Pihak yang terkait dalam program ini adalah Rukun Warga (RW) dan Rukun Tetangga (RT) Durensari selaku pemangku kebijakan. Selain itu program ini juga melibatkan masyarakat sekitar yang terdiri dari 20 orang anggota.

Berikut metode dalam pelaksanaan kegiatan PKM adalah:

1. Permasalahan
Masih terdapat masyarakat yang kurang akan kesadaran, pemahaman, dan pemanfaatan dalam penggunaan media sosial yang bijak.
2. Pemecahan masalah
Menambah ilmu mengenai teknologi informasi, khususnya internet dan media sosial kepada masyarakat dengan melalui penyuluhan atau penyampaian materi mengenai hal tersebut.
3. Metode pelaksanaan:
Penyuluhan dengan pemaparan materi mengenai internet dan media sosial serta fungsi, dampak positif, dampak negatif dan pencegahannya. Lalu dilanjut tanya jawab mengenai materi yaitu internet dan media sosial.
4. Evaluasi
Evaluasi dilaksanakan setelah kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) usai. Dari hasil survey yang dilakukan sebelum penyuluhan, diketahui sebagian besar masyarakat Durensari belum sepenuhnya memahami penggunaan dan pemanfaatan media sosial. Namun setelah dilakukan penyuluhan, masyarakat Durensari mampu memahami pemanfaatan dari penggunaan media sosial serta bahayanya penggunaan media sosial.



Gambar 1. Penyampaian materi penyuluhan

III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Saat teknologi internet dan *mobile phone* semakin maju maka media sosial pun ikut tumbuh dengan pesat. Kini untuk mengakses jejaring sosial dapat dilakukan dimana saja dan kapan saja hanya dengan menggunakan sebuah *mobile phone*. Tingginya penggunaan media sosial dapat berpengaruh terhadap perilaku remaja. Selain itu juga berdampak buruk bagi Kesehatan mental secara tidak langsung seperti munculnya sikap anti sosial atau biasa disebut dengan sikap apatis.

Ketika remaja dengan tingkat penggunaan media sosialnya tinggi, interaksi sosialnya bersifat tak langsung, sosiabilitasnya cenderung rendah, kepekaan sosialnya cenderung rendah. Penggunaan media sosial yang kurang bijak dapat menurunkan kemampuan interaksi sosial remaja yang berujung pada sikap apatis. Bahwa semakin seseorang tergantung pada suatu media untuk memenuhi kebutuhannya, maka media tersebut menjadi penting dan sering digunakan.

Internet dan media sosial memiliki fungsi dan manfaat yang hampir sama. Fungsinya, yaitu sebagai media komunikasi, media untuk akses informasi, dan media untuk bertukar sumber daya. Manfaat dari internet dan media sosial itu adalah membuat komunikasi lebih cepat, menambah wawasan dan pengetahuan dan sebagai sarana hiburan.

Internet dan media sosial juga memiliki dampak yang cenderung negatif namun tetap ada dampak positifnya. Berikut dampak negatif dan positif media sosial :

1. Dampak positif
 - Memudahkan kita untuk berinteraksi dengan banyak orang
 - Memperluas pergaulan
 - Jarak dan waktu bukan lagi masalah
 - Lebih mudah dalam mengekspresikan diri

- Penyebaran informasi dapat berlangsung secara cepat
- 2. Dampak Negatif
 - Menjauhkan orang-orang yang sudah dekat dan sebaliknya
 - Interaksi secara tatap muka cenderung menurun
 - Membuat orang-orang menjadi kecanduan terhadap internet
 - Menimbulkan konflik

Dengan adanya dampak negatif dan dampak positif, maka pengguna internet dan media sosial juga harus mengetahui bagaimana cara pencegahan agar penggunaan internet dan media sosial lebih bijak. Pencegahan yang dapat dilakukan seperti, melakukan kegiatan yang positif, luangkan waktu dengan orang terdekat, dan membatasi penggunaan media sosial. Dengan melakukan kegiatan seperti berikut dapat memungkinkan untuk pengguna internet dan media sosial mengurangi kecanduan akan penggunaannya.

Pembahasan dalam materi penyuluhan dijelaskan tentang pengertian hingga manfaat dan fungsi teknologi, internet, dan media sosial. Dalam menggunakan teknologi, internet dan media sosial ini mempunyai banyak sekali manfaat dalam kehidupan sehari-hari. Contoh, pada saat mencari informasi, berita, dan ilmu pengetahuan dalam jejaring sosial. Perkembangan internet, teknologi dan media sosial ini sangat cepat menyebar luas, saat internet dan *mobile phone* makin maju maka media sosial pun ikut tumbuh dengan pesat. Kini dengan mengakses jejaring sosial dapat dilakukan di mana saja dan kapan saja.

Internet merupakan jaringan komunikasi global yang menghubungkan komputer dan jaringan komputer di seluruh dunia. Internet sendiri singkatan dari *Interconnected Network* ini memungkinkan kita berbagi informasi dan berkomunikasi dari mana saja dan dengan siapa saja. Internet menghubungkan antara berbagai jaringan yang saling terhubung satu sama lain. Internet dapat menghubungkan pengguna dengan pengguna lainnya dengan menggunakan perangkat aplikasi.

Dalam internet sendiri mempunyai sistem operasi dan juga aplikasi yang berbeda-beda, salah satu aplikasi tersebut merupakan media sosial. Definisi dari media sosial itu adalah sebuah media daring yang digunakan satu sama lain yang para penggunanya bisa dengan mudah berpartisipasi, berinteraksi, berbagi, dan menciptakan isi blog, jejaring sosial, wiki, forum, dan dunia virtual tanpa dibatasi oleh ruang dan waktu.



Gambar 2. Peserta penyuluhan

IV. SIMPULAN

Kesimpulan yang dapat diambil sebagai pelaksana kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) dari Jurusan Teknik Informatika Universitas Pamulang adalah sebagai berikut :

1. Kegiatan penyuluhan ini memberitahukan dampak dan pengaruh dari media sosial.
2. Memberikan pengetahuan tentang cara-cara mengatasi kecanduan terhadap media sosial.
3. Memberi wawasan kepada masyarakat awam khususnya kalangan remaja dan orang tua agar dapat menggunakan media sosial dengan bijak.

DAFTAR PUSTAKA

- Millenia, Defara, 2021, Artikel Dampak positif & negative dari penggunaan media sosial, <https://www.orami.co.id/magazine/dampak-media-sosial>, diakses pada tgl 29 September 2021
- Muqaffi, Ahmad, 2017, Penggunaan Media Sosial Instagram Dalam Proses Rekrutmen Batch 3 Mahar Agung Organizer, <http://digilib.uinsby.ac.id/15465/4/Bab%202.pdf>, diakses pada tgl 14 Oktober 2021
- Prawiro, M, 2018, Artikel pengertian internet, <https://www.maxmanroe.com/vid/teknologi/internet/pengertian-internet.html>, diakses pada tgl 29 September 2021
- Pratama, Bangkit Ary & Sari, Defie Septiana, 2020, contoh proposal pkm, <http://jurnal.aiska-university.ac.id/index.php/gaster/article/view/487>, diakses pada tgl 14 Oktober 2021
- Setiadi, Ahmad, 2016, Pemanfaatan Media Sosial Untuk Efektifitas Komunikasi, <https://ejournal.bsi.ac.id/ejurnal/index.php/cakrawala/article/download/1283/1055>, diakses pada tgl 14 Oktober 2021